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Введение

Магистральный трубопроводный 
транспорт нефти и нефтепродуктов яв­
ляется важной составляющей топливно­ 
энергетического комплекса РФ.

Трубопроводный транспорт России 
имеет более чем вековую историю. У исто­
ков создания трубопроводного транспор­
та был Д. И. Менделеев, считавший, что 
только строительство трубопроводов 

Аннотация. В настоящей статье произведен краткий экскурс в историю становления 
и развития отечественного трубопроводного транспорта нефти и нефтепродуктов, высве­
чены наиболее яркие фигуры русских и советских ученых и инженеров, внесших выдаю­
щийся вклад в отечественную трубопроводную науку и практику. Показано дальнейшее 
поступательное развитие магистрального трубопроводного транспорта углеводородов, 
осуществляемое глобальным оператором перекачки нефти и нефтепродуктов – компа­
нией «Транснефть». Приведены состав основных фондов компании, характеристики соб­
ственных предприятий, изготавливающих оборудование для линейных и площадочных 
объектов с учетом стратегии импортозамещения ПАО «Транснефть». Проиллюстрирована 
научная составляющая деятельности компании в тесном партнерстве со своим научно­ 
исследовательским институтом – ООО «НИИ Транснефть». В качестве примеров приведен 
ряд значимых НИОКР, направленных на исследования и разработки уникального обору­
дования, технологий и технических решений по различным техническим направлениям: 
от энергетики, механики, до создания корпоративной эталонной базы, применяемой 
в процессе метрологического обеспечения учетных операций с нефтью и нефтепродук­
тами. Сделан вывод о научно­ техническом и ресурсном потенциале корпорации «Транс­
нефть» противостоять современным геополитическим вызовам на благо стабильности 
и развитию экономики России.
Ключевые слова: нефтяная промышленность, прокачка нефти, магистральные трубопроводы, 
импортозамещение. 

Abstract. This article provides a brief excursion into the history of the formation and development 
of domestic pipeline transport of oil and petroleum products, highlighting the most prominent 
figures of Russian and Soviet scientists and engineers who have made an outstanding 
contribution to domestic pipeline science and practice. The further progressive development of 
the main pipeline transport of hydrocarbons, carried out by the global operator of pumping oil and 
petroleum products, the Transneft company, is shown. The composition of the company’s fixed 
assets, characteristics of its own enterprises that manufacture equipment for linear and on­site 
facilities are given, taking into account the import substitution strategy of Transneft PJSC. The 
scientific component of the company’s activities in close partnership with its research institute – 
Transneft Research Institute LLC is illustrated. As examples, a number of significant R&D aimed at 
research and development of unique equipment, technologies and technical solutions in various 
technical areas are given: from energy, mechanics, to the creation of a corporate reference base 
used in the process of metrological support for accounting operations with oil and petroleum 
products. A conclusion is drawn about the scientific, technical and resource potential of the 
Transneft Corporation to confront modern geopolitical challenges for the benefit of stability and 
development of the Russian economy.
Keywords: oil industry, oil pumping, main pipelines, import substitution, Introduction.

обеспечит надежную основу развития не­
фтяной промышленности и выведет рос­
сийскую нефть на мировой рынок. Неоце­
нимый вклад в развитие нефтепроводно­
го транспорта России внесли: В. Г. Шухов, 
С. Г. Вой слав, К. И. Лисенко, Л. С. Лейбензон,  
М. И. Лазарев, И. П. Илимов и многие дру­
гие русские ученые, инженеры и изобре­
татели [1–3].

Появление трубопроводного транспор­
та связано с промышленным освоением 

Источник: велесстрой.suТрубопровод БТС­2
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